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Résumeé :

L’objectif de notre étude repose sur une analyse énergétique au niveau de vingt-huit
exploitations agricoles a production céréaliére active situées dans la wilaya de Tiaret, il s'agit
de comparer la consommation d'énergie directe (temps et carburant), de comprendre les raisons
des consommations excessives, cette comparaison touche toutes les opérations culturales
pratiquée (hors récolte). Ce qu’il ressort de cette recherche, 1’utilisation de la charrue a socs est
plus avantageuse en termes d’économie de temps et de carburant. Dans un sol lourd argileux,
I’utilisation de la charrue a socs permet de gagner d’environ 2h 45min de temps et 9L de
carburant par rapport a I’utilisation de la charrue a disques. Alors que sur un sol argileux
limoneux, la charrue a socs permet de gagner 15min et 9,3L par rapport a la charrue a disques.
Mots clés : Travail conventionnel ; Consummations ; Temps ; Carburant.

Abstract:

he objective of our study is based on an energy analysis at the level of twenty-eight farms with
active cereal production located in the wilaya of Tiaret, it is a question of comparing direct
energy consumption (time and fuel), of understanding the reasons for excessive consumption,
this comparison concerns all the cultivation operations practised (apart from harvesting). What
emerges from this research is that the use of the share plough is more advantageous in terms of
time and fuel savings. In heavy clay soil, the use of the share plough saves about 2h 45min time
and 9L fuel compared to the use of the disc plough. Whereas on a clay loam soil, the share
plough saves 15min and 9.3L compared to the disc plough. Key words: Conventional tillage;
Consumption; Time; Fuel.
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